







sekitar dari pada harus apa yang menjadi warga sekitar, karena adanya ketenangan dan kedamaian dalam berumah tangga tidak hanya ditentukan oleh faktor internal keluarga saja, melainkan faktor eksternal, seperti faktor lingkungan (masyarakat) sekitar. Lingkungan merupakan bagian terpenting dan mendasar dari kehidupan seseorang, sedangkan keluarga merupakan komponen terkecil dalam masyarakat yang hanya terdiri dari beberapa orang. Sehingga sedikit banyak lingkungan sekitar, termasuk juga didalamnya adalah masyarakat sangat berpengaruh terhadap terwujudnya kesejahteraan sebuah rumah tangga.

Larangan nikah *pancer wali* telah menjadi kepercayaan yang turun-temurun dipegang kuat oleh masyarakat desa Sugihan. Karena kepercayaan yang kuat tertanam inilah kebanyakan pasangan yang akan menikah yang masih mempunyai hubungan *pancer wali* ditentang oleh orang tua calon pengantin, walaupun pada akhirnya ada beberapa perkawinan ini tetap saja terlaksana karena calon pengantin bersikukuh untuk tetap melangsungkan perkawinan.

Berdasarkan faktor-faktor tersebut di atas, jelas kiranya beberapa hal tersebut dapat menjadi permasalahan besar yang tentu saja mengganggu kehidupan rumah tangga, sehingga keluarga yang *sakinah mawaddah wa rahmah* tidak akan tercipta. Oleh karenanya untuk menghindari permasalahan-permasalahan tersebut, maka diberlakukanlah larangan nikah *pancer wali* oleh masyarakat desa Sugihan.







Secara eksplisit maupun implisit dalam al-Qur'an maupun al-hadis tidak ada aturan mengenai larangan untuk menikah antara dua orang mempelai yang masih ada hubungan kekerabatan *pancer wali*, namun bukan berarti Islam secara langsung melarang aturan larangan nikah yang telah menjadi kebiasaan tersebut. Karena agama Islam harus tetap relevan dimanapun dan kapanpun, maka dalam hal ini Islam bisa saja membenarkan adanya adat tersebut untuk dijadikan sebagai pijakan hukum, selama adat tersebut tidak bertentangan dengan syari'at. Berdasarkan hal tersebut, aturan larangan nikah *pancer wali* yang diberlakukan di desa Sugihan diperbolehkan, karena hukum Islam bersifat fleksibel menyesuaikan dengan keadaan masyarakat di desa Sugihan.

Adapun *sadd adh-dhari'ah* dalam hukum Islam adalah mencegah tidak melakukan suatu perbuatan agar tidak menimbulkan kerusakan. Ketika dikaitkan dengan aturan larangan nikah *pancer wali* maka dapat diartikan bahwa aturan larangan nikah *pancer wali* yang telah diberlakukan di desa Sugihan dapat dibenarkan karena bertujuan untuk mencegah timbulnya mafsadat agar terhindar dari hal-hal buruk akibat adanya pernikahan kerabat dekat (*pancer wali*). Hal-hal buruk yang telah dialami oleh warga desa Sugihan yang telah melakukan pernikahan *pancer wali* antara lain: terjadinya cacat terhadap anak hasil perkawinan tersebut, kesulitan dalam pemenuhan kebutuhan, sering terjadi perkecokan antara suami dan istri, serta menjadi bahan cemoahan warga sekitar.





sekitar. Sedangkan kemaslahatan yang diperoleh adalah terhindar dari hal-hal buruk tersebut.

Menurut *Sayyid Sābiq* dalam *Fiqh as-Sunnah*, pernikahan dengan kerabat dekat diibaratkan seperti penyemaian biji pada satu tempat, diambil batangnya kemudian ditanam lagi di tempat semula, maka pertumbuhannya kurang bagus dan buahnya sedikit. Tapi jika ditanam di tempat persemaian batang yang lain, maka tumbuhnya akan lebih baik dan lebih besar. Begitu pula halnya dengan perempuan. Mereka adalah ibarat ladang. Tempat penyemaian benih anak. Golongan-golongan manusia itu ibaratnya seperti tanaman-tanaman dengan berbagai ragamnya. Karena itu sayogyanya tiap-tiap orang dari anggota keluarga hendaknya menikah dengan orang lain yang bukan dari kerabatnya, agar anaknya menjadi baik dan pintar.

Berdasarkan penjelasan yang telah dipaparkan, maka larangan nikah *pancer wali* boleh diberlakukan karena tujuannya adalah menghindari kemudharatan yang ditimbulkan dari pernikahan *pancer wali* yang sudah pernah terjadi di desa Sugihan.